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近日，不少网友在网上晒出自己的“月纯
收入”，引起了很多工薪阶层的共鸣。“月纯收
入”是指，去掉房贷、车贷、吃饭、交际、杂货、谈
恋爱等等消费性支出之后，剩下的则被戏称为

“月纯收入”。你的“月纯收入”有多少呢？
@吴传嵩糕：算了算“月纯收入”，淡定了

许多，物极必反嘛。想了想自己拥有的，顿时觉
得幸福感饱满，除了可有可无的女朋友外，家
人健全，朋友没心计重情义，有喜欢的人，手机
虽然不值钱，但可以打电话，车是自行车，但代
步足够了，有吃有住有穿饿不着，有梦想，身体
不算差，还奢求那些没意义的东西做什么。

@改名了啊：在老家的一位只读到初中的
朋友，月入2000元，公司包吃包住，一个月可以
说纯收入就2000元。我呢，一个月消费已经是
两千多，余下的所剩无几，我还不如一个初中
生啊。

@香小饽饽：今天跟同事算了一笔账。以
目前消费水平不变为前提，要想给孩子一个普
通舒适的成长环境，至少要支付3K/月，这还仅
是吃喝和尿片的费用，没算衣服玩具其他。也
就是说，如果不降低我目前的生活质量，我的
家庭纯收入至少要保证在8K/月以上，结论是，
我真生不起。

@Mr骑士Knight：最近几个月的纯收入全
是负数，而且将会持续接下来的几个月——— 寅
吃卯粮。

李小凯 整理

每个月你有多少“纯收入”

中水利用不能“只见规定，不见落实”

□李洪嵩

□王建

潍坊市水资源人均占量不足全国的六分之一,是全国42个严重缺水城市之一。而中水利用问题，实质上有

“只见规定，不见落实”之嫌。这一方面反应了中水利用的条件限制，另一方面也反应了用水单位的观念问题。

据报载，昌乐一位84岁的老复员军
人站在路口，扛着一个警示牌宣传交通
安全。因为目睹了太多交通事故,一个多
月来 ,老人每天都会扛着警示牌到县城
繁华路口“执勤”。

看到这则新闻，笔者对老人的行动
产生了深深的敬意，继而也觉得有些羞
愧，为自己，也为那些酒驾的司机们。84

岁年龄的老人，应该是坐在家中，儿孙绕
膝，安享晚年，不需要再去操心任何事
情。而这位老人却还要每天主动到街道
路口上班，图的是什么？就是因为看到，
有些司机不能自觉约束自己的行为，屡
屡酒后驾驶，人为制造了太多的交通事
故。

看到老人的举动，那些酒司机们实
在是应该感到羞愧，甚至应该无地自容。
至于那些对老人的行为不理解，甚至冷
嘲热讽的人们，就更应该好好反思。老人
这么大年纪了，这样做是为了谁呀，难道
是为了自己吗？出了交通事故，有麻烦的
还不是你们这些酒司机吗？要不是有这
些交通隐患的存在，老人何至于辛苦如
斯。难道非要等到出了事，才涕泪交流，
后悔不已吗？

酒驾带来的灾难，我们已经见到了
太多，酒驾的危害自不必言。相关部门虽
然下大力气整治，处罚措施也不可谓不
严厉，可总有那么一些人没有意识到这
个问题，心存侥幸，以身试法。出了事只
知道后悔，没出事则沾沾自喜，思想意识
深处的这根弦却始终不能绷紧。

酒驾已经成为一个社会问题，需要
全社会共同解决。除了相关部门进一步
完善有关酒驾的法律条文，继续加大对
酒驾人员的处罚力度之外，基层部门、各
种团体以及个人也应该积极行动起来，
就像这位老人这样，通过各种手段，宣传
酒驾危害，举报和打击酒驾行为，让酒驾
成为过街老鼠，人人喊打，让“喝酒不开
车，开车不喝酒”的思想深入人心，从而
彻底解决这个问题。

84岁老人举牌反酒驾，谁该羞愧

2011年潍坊市政府下发的《潍坊市城
市中水设施建设管理办法》中提到,城市中
水可用于冲厕、绿化、景观、道路清洁、车辆
清洗等。而据《齐鲁晚报》报道，潍坊市区洗
车业这一耗水大户，却鲜见中水利用。

我国缺水是众所周知的事情。有资
料显示，人均淡水资源占有量仅为世界
平均水平的四分之一，是全球13个人均
水资源最贫乏的国家之一。潍坊市水资
源人均占量不足全国的六分之一 ,是全
国42个严重缺水城市之一。这些数字，让
我们认识到本市的水资源缺乏严重的什
么程度，节水又到了多么紧迫的时刻。

作为用水大户，洗车业在节约利用

水资源中起着举足轻重的作用。然而，没
有洗车店利用中水，却是一个严重的问
题。可以说，近些年来，潍坊市在污水处
理、循环用水方面还是做出了很大努力，
取得的成绩也是有目共睹的。政府积极
鼓励企业开展中水回用，先后建成一批
企事业单位中水回用工程，年可节约大
量新鲜水，减轻了水资源利用压力。但是
相对于城乡用水的巨大用量，这些显然
还是不够的。

媒体透露的中水利用问题，实质上
有“只见规定，不见落实”之嫌。这一方面
反映了中水利用的条件限制，另一方面
也反映了用水单位的观念问题。中水来
源于哪里？其水质能否达标、处理成本、
运输成本等等问题，还没有很好解决。至

于洗车业更是认为中水质量不如自来
水，而拒绝利用中水。

节约水资源，合理利用中水，是社会
发展趋势。相对于一些先进国家、地区，
我们的水资源利用、节水意识、节水手段
尚有差距，特别是水污染还存在严重问
题。只有每个人都自己节水，爱护环境，
消除水污染，提高水资源利用率，才不至
于影响我们的生产生活，才能够保证社
会的可持续发展。
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